

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 133 (1988)
Heft: 9

Vorwort: Rentrée d'automne
Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 30.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Rentrée d'automne

Une bonne figure de vieux bébé en trichromie illustre la jaquette de l'un de nos hebdomadaires et le creux de l'été. A la boutonnière, un petit drapeau suisse en papier, comme on en pique sur les plats de fromages.

Bien sûr, lorsqu'un chien mord un homme, ce n'est pas un événement. Tandis que lorsqu'un homme mord un chien... Mais c'est tout de même à se demander quelle est la valeur médiatique objective de l'élargissement anticipé d'un dégradé condamné pour trahison et mis en liberté pour «bonne conduite»!

Tout se passe comme si, il y a douze ans, une fraction importante de nos médias s'était intéressée à ce cas pour jeter le doute sur le haut commandement et, maintenant, pour le jeter sur la justice militaire, voire la mettre en question. Que le personnage en cause clame sa quasi-innocence et parle du rétablissement de son honneur ne devrait tout de même pas étonner ceux qui en connaissent les pantalonnades de toujours, à commencer par les journalistes accrédités à Berne. Que, friand incorrigible de se faire remarquer, il se soit prêté aux caméras braquées, aux micros tendus et aux interviews est dans la nature de son

psychisme. Certains ont avancé l'hypothèse qu'il aurait trahi par jobardise: c'est vraisemblable mais accablant. Car, comme pour les meurtriers, il n'y a pas de «petits» traîtres.

L'été ne manquait pas, pourtant, d'autres sujets de réflexion bien utiles pour un petit pays quant à l'orientation à donner à la préparation de sa défense. L'invasion de la Tchécoslovaquie par les forces du III^e Reich, il y a cinquante ans. Son invasion par les forces soviétiques, trente ans après. Certes, cela fut rappelé, mais souvent à la manière de gros faits divers, éclipsés ou presque par la prétendue nouvelle politique soviétique, laquelle, pour l'heure, ne semble que verbale.

Quant à la rentrée d'automne, elle s'est faite sans grand éclat. Nous en retiendrons une sympathique initiative de la cp mitr mont IV/35, qui passa le gros de la mob au Simplon, initiative concrétisée par la coopérative PRO-VINS: mise en vente sous étiquette commémorative du service actif de bouteilles comprenant, dans leur prix, une contribution au Don National. Cela ne fera ni les gros titres, ni les manchettes. Mais il y a là quelque chose du pays réel.

RMS